

Celui résiste au moment de sa plantation à ces causes défavorables, une circonstance contraire l'attend encore. Longue, ses écorces ont atteint la paroi du trou, elles trouvent une terre dure, compacte, qu'elles ne peuvent pénétrer. L'arbre languit, ne fait aucun progrès, s'il ne meurt pas tout-à-fait.

Les difficultés à faire prospérer les arbres dans cette sorte de terre, sont de nature à faire renoncer à établir des plantations. Si, cependant, on y est contraint par des considérations majeures, telles que la nécessité de créer des arbres, d'entourer des habitations, ou pour écouler en obtient des résultats passables, en faisant attention à ce qui suit : 1^{re} - faire venir des graines fraîches de 3 à 5 mètres de distance de la place; 2^{me} - planter les arbres au lieu de les placer dans les trois cartes que l'on fait ordinairement. En débâlisant des tranches dans le sens de la pente du terrain, en les faisant aboutir à l'osse collecteur, qui en suit, on sait qu'il y trouve en exécutant et maintenant la terre en bonnes états, dans de fréquents intervalles, et que l'eau peut être facilement arrachée, avec des lames obliques de la païla, de familiers et d'enlever la terre de se cuvoyer, ou peut, moyennant l'aide, avec des lames obliques de la païla, de l'humidité et d'enlever la terre de se cuvoyer, ou peut, moyennant l'aide, toutes ces précautions, givré corone résultats satisfaisants dans les terres compactes.

Dans l'état normal, il y a cependant une parfaite dépendance entre l'appareil radiculaire et l'appareil aérien d'un arbre, c'est-à-dire entre les racines et les rameaux. Quelles que soient les précautions que l'on prenne, l'extraction d'un arbre du sol supprime facilement un nombre plus ou moins grand de racines. Dès lors, l'équilibre est rompu entre le développement des racines et celui des branches. Il faut le rétablir en raccourcissant les rameaux en proportion des racines supprimées, autrement l'évolution des nouveaux bourgeois, c'est-à-dire des feuilles juvéniles, demanderaient aussi une partie de sève à laquelle l'arbre ne pourra pas donner sonal, et il courra le risque, au long de la croissance, qui peut être fatal à l'arbre. Mais ce retroussement des branches doit se faire dans une certaine mesure, avec la plus grande circonspection, et ne doit pas dégénérer en une véritable amputation, qui consiste, au contraire généralement, à couper le tronc de l'arbre, à deux mètres au-dessus du sol, ou le planter. Cette mutilation s'explique, car nous l'osons si l'arbre a déjà perdu ses feuilles et devient depuis longtemps, que l'on a la trop fréquente habitude de déraciner et enterrer, sous protection de les tailler, pour faire le développement plus vite. Cette remargue s'applique surtout aux arbres à feuilles qui lèvent pour former des abris, planter de lombardie, décorner, le sol à fournir plus tard du bois de charpente.

— Lorsqu'un transport des arbres à rameaux nus, qu'on les entasse dans une charrette, il faut toujours avoir soin de couvrir ces rameaux avec un tissu ou une paille, et de faire de sorte que les bûches de bois qui sont dans la charrette ne puissent pas échapper. Aussitôt arrivés sur le lieu de la plantation, on doit mettre les arbres en jauge, couvrant les racines de terre fine et mouillée, ou dans cette seconde, si elle a été soigneusement préparée. Cette précaution doit être également prise à l'égard des arbres qui ont été transportés emballés, et

Dans tous les cas, il faut toujours se rappeler que l'arbre ne doit être déraciné que le moins de temps possible dans le sol, et que la sécheresse dans la déplantation est une des conditions essentielles du succès.

En ce qui concerne les arbres à feuillage persistant, la transplantation exige des soins différents de ceux à feuille caduque.

Cette catégorie d'arbres a des représentants à peu près dans toutes les régions ; cependant le nombre devient très important dans les régions tropicales et subtropicales, qui sont aussi celles où leur feuillage, ainsi que leur tronc, est l'objet d'un desordre du Nord vers l'Australie. Dans les pays tropicaux, la végétation de ces espèces n'est pas aussi dure, pas d'arête ; mais à mesure qu'on remonte les latitudes, l'intermitence sous ce rapport se prononce de plus en plus, et il arrivera que, sans les clauillés ou le refroidissement de l'atmosphère est considérable à une certaine époque de l'année, au point que la congélation se produira sur les espèces à feuilles persistantes ou sur un repas annuel que à celles des espèces à feuilles caduques, car quelle que soit la rusticité des espèces, jamais les jeunes bouleaux, le tissu naissant, ne supporte la gelée.

Mais, malgré ce repos, qui se manifeste surtout en automne, que de nouveaux bourgeois et de nouvelles feuilles sont alors en état de développement, et que l'on ne voit sortir le végétal des boutons et des feuilles complètement fermées et complètement aplaties, la circulation de la sève dans les tiges n'est cependant pas complètement arrêtée.

Les feuilles ne se maintiennent vivantes, sur les rameaux qu'à la condition d'une alimentation qui leur est continue par les racines. L'appareil radiculaire et l'appareil foliaire ne cessent pas de fonctionner. Si l'on sépare ces deux parties, ayant leurs racines nues, les feuilles, qui n'en consomment pas moins leur oxygénation, se détruisent, car les racines ne leur envoient plus d'aliments, le tissu des bourgeois se ride et l'arbre meurt au très peu de temps.

Les arbres à feuillage persistant ne peuvent, par conséquent, se transplanter si l'lement qui avec la terre adhère aux racines, soit, qu'on les élève exprès dans des pots, soit qu'on les enlève en masse de pente ferme. C'est ainsi que presque toujours on transplante ces arbres dans cultures d'espèces tropicales, et, à cet effet, on les transplantent et de peu de développement, afin que l'opération

Il est cependant un moyen de pratiquer la transplantation sans faire de greffe immunitaire et à moins forte dose.

c'est de leur retrancher toutes leurs feuilles et les jeunes bourgeons au moment de les extraire du sol ; mais cette mutilation considérable ralentira beaucoup le progrès des sujets plantés de cette sorte, leur reprise n'en demeure pas moins toujours très chanceuse, et il n'y a pas réellement économie à opérer ainsi.

Par les raisons qui ont été exposées plus haut, il ne faut transplanter les arbres toujours vers l'au moment le plus rapproché possible de celui où l'on entrest en pleine végétation, mais il ne faut jamais attendre que les jeunes pousses se soient déjà développées. Ceci s'applique sur tout un arbre à extraire en motte de pleine terre, parce qu'il y a toujours quelques racines qui sont tranchées, qui entraînent la détruisure des bourgeons tendre et fatiguent beaucoup l'arbre.

La fin de février et le courant du mois de mars, en Algérie, paraissent la saison la plus favorable pour la plantation des arbres à feuilles persistantes. Plus tôt, la terre est froide et ne peut provoquer aucune régénération; aucun développement de racines chez ces végétaux. Ils ne peuvent que languir et dépérir dans cet état. Le point important pour la réussite est qu'ils entrent en végétation aussitôt plantés. Plus tard, l'opération est beaucoup plus difficile, la sécheresse peut venir avant que l'arbre n'ait suffisamment développé de nouvelles racines, et il laissera alors beaucoup plus de soins et de dépenses pour le faire réussir.

A. Hardy

directeur de la pépinière capitale d'Algier.

MÉLANGE ANECDOTIQUE

Un capitaine de vaisseaux français rendu à une division anglaise, s'exusait auprès de Laroche-Allard en lui disant : « Ils étaient quatre, que voulez-vous que je fasse ? vous faire couler bas, » répondit Laroche.

Charles XII, assiégé dans Stralsund, dictait une lettre à son secrétaire, lorsque une bombe tomba sur la maison et vint se fixer dans la pièce voisine de celle où il se trouvait. Au bruit de l'explosion, le secrétaire laissa échapper sa plume. « Qui y est-il donc ? » dit le roi d'un air triste. « Pourquoi a-t-il écritvez-vous pas ? » Cela si peu regarder que ces mots. « Eh bien, la bombe ! Cela si peu regarder Charles XII, qui a de commun la bombe avec la lettre que je vous dicte ? »

L'Empereur Napoléon I^e, après une suite non interrompue de triomphes, avait fait son entrée solennelle à Berlin, en octobre 1806. Le corps - de la ville étaient venus à la porte lui offrir les clés; ce corps se rendit ensuite chez Bonaparte, ayant au tableau le nom de l'empereur. Bratford : « Il n'y a pas de tout temps d'égal à l'Empereur Napoléon, il n'a pas besoin de vos services. Quelques instants après ce prince fut arrêté, et on assaillit presque dans les pieds, quelle tête qui s'adressait au prince de Hohenlohe, par laquelle, quand il se dit chargé du gouvernement civil de la ville, il instruisit l'ensemble des mouvements des français, et il éleva être traduit devant une commission militaire, qui l'aurait inétablissable.

Son épouse, le croisait arrêté à cause de la brise que le ministre Schuhmann, son père, portait à la France, lorsque se jeter aux pieds de l'Évêque. Celui-ci la dissuada bien de faire ce voyage, mais il voulut néanmoins qu'il fût fait dont sa femme s'était rendue coupable. La princesse ne pouvait croire à cette accusation, et elle soutenait qu'il était vainque de la accusation de ses ennemis. Bouscatte la rentra alors même les mains la tête interceptée. Celle dame grise de huit mois, s'évanouissait à chaque mot qui lui déclarait qu'en quel point était compromis le prince dont elle reconnaissait l'écriture. Touchée de sa douleur et de sa confusion ! Eh bien ! dit Bouscatte, vous, tenez cette lettre, jettez-la au feu ; je prendrai pour vous, pour tout ce que je pourrai faire, toutes sortes de mesures. Cela fut fait, et la princesse se rassasi de fumée de la cheminée. Malade d'hatred se le fit, par deux fois dore. Immédiatement après, son époux lui fut rendu. La commission militaire était déjà réunie ; la lecture du condamnation, trois heures plus tard, fut émis. Ce trait de clémence et de gênesorosité fit une impression profonde sur les esprits de tous ceux qui en furent témoins, et il ne sera pas la sans attentionnement des personnes qui aiment à trouver l'assemblée si rare et si belle, de toutes les vertus exées, et militante

Pensees de Sterne.

Les ateliers espagnols portent toujours en compte leurs ouvriers un article brûlé, qu'on en ait fait ou non.

Dans le monde vous vous trouvez exposé aux dangers du premier venu : dans une bibliothèque, le génie est soumis à votre.

J'ai connu jadis un brave soldat qui m'assura que tout son courage consistait en ceci : au premier coup de feu, dans un engagement, il se regardait comme un homme mort. Il combattait alors bravement toute la journée, indifférent à toute espèce de dangers, comme il convient à un trépassé.

Ou lit dans la Gazette des Tribunaux :

Le jour de l'annexion, deux enfants de la Sarre, les nommés Roux et Chappelin, fiers d'être Français, bien qu'ils ne regardassent pas la couleur, ont été leur nationalité en absorbant une quantité immensée des vins de leur nouvelle patrie. Le même jour, ils étaient annexés à la France comme citoyens, et au violon comme hommes privés... privés surtout de leur raison et de toute espèce d'égard à l'endroit des sergents de ville.

Roux, garçon d'hôtel, poussait des clameurs de sa voix la plus bruyante ; un agent l'invita à calmer son enthousiasme, mais il répondit : « Je suis à la disposition de telle façon que le voici en police spécialement ; il a mis les habits de l'agent rituellement en lambour.

Aujourd'hui, il déclare au rien ce rassembleur des faits qui lui sont imputés. Il se rappelle qu'une chose, c'est sa joie glorieuse jour où il a eu le droit de se dire Français ; de sang-froid il n'aurait pas insulté ses sergents de ville ; il demande pardon à ses magistrats et il supplie son Tribunal de ne pas lui faire de la peine.

Le Tribunal a eu regard au rapport sincère de notre nouveau compatriote : les faits, peu graves d'aillors, se sont produits dans des circonstances extrêmement aléatoires : la vie astant, il doit pourtant disparaître aux yeux de magistrats bienveillants, c'est ce qui a eu lieu : Roux a été acquitté.

Quant à Chappelin, il ne s'est pas présenté et a été condamné, par défaut, à six jours de prison.

Effroi d'un perroquet.

M. de Bougainville, le célèbre navigateur, avait sur son navire un perroquet nommé *Kakoly*, dont l'éducation avait été soignée par tous les officiers de l'équipage, et qui répétait une foule de mots et même des phrases entières. Il était depuis deux ans à bord, lorsque le vaisseau de Mr. de Bougainville rencontra un vaisseau ennemi avec lequel il eut un engagement assez sérieux. Après le combat, on chercha *Kakoly* ; mais il avait disparu, et l'on pensa qu'il avait été échappé à l'ennemi. On le chercha longtemps, on le vit sortir d'un rouleau de câble dans lequel il s'était caché. Tout le monde s'empressa autour du rescapé et lui prodigua ses friandises et ses appétits ; mais à toutes ces avances le perroquet un répondait : que par une imitation du bruit du canon : *Boum ! Boum !* — On ne put jamais lui faire prononcer une autre syllabe et, plusieurs années après, il continuait à répéter son éternelle canonnade, en agitant ses ailes d'un air épouvantable. *Boum ! Boum !*

ÉTAT DES BESTIAUX

Abattois, à Papeete, du 5 au 12 mai 1861.

Date de l'abattage.	Noms des Bouchers.	Noms des propriétaires.	Lieux de résidence.	Spécies des bestiaux.	Nombre.	Marques.	Observations.
5 Mai.	Georgel.	Donat.	Anmuta. Papeete. do. do.	Vache	4	O.	
6	-	Administration	Papeete.	Vache	1	Un ancre.	
7	-	do.	Papeete.	Vache	1	Un ancre.	
8	-	James Clark.	Tefua.	Bœuf	1	BL.	
9	Artiguel.	Tefua.	Hitihi.	Génisse	1	T.	
10	Georgel.	Autosio.	Tahiti.	Vache	1	AT.	
11							
12							

Vo : Le Directeur des Affaires Européennes,
DUBOIS DE LA VALETTE.

Papeete, le 12 Mai 1861.
Le Maréchal des logis, commandant la Gendarmerie,
B. GIARAU.

OBSERVATIONS MÉTÉOROLOGIQUES du 6 au 12 mai 1861.

DATES.	PRESSION BAROMÉTRIQUE.		TEMPÉRATURE.				Pluie.	Vents.
	hauteur moyenne.	révolution diurne.	à 6 h.	à 1 h.	moyenne.	moyenne de la journée.		
Lundi	6	760,4	1,1	23,6	30,6	27,9	96,6	NE
Mardi	7	760,9	1,1	24,0	30,6	28,2	94,2	
Mercredi	8	761,7	1,8	23,0	30,4	27,4	96,3	NE
Jeudi	9	761,9	1,8	23,6	30,4	27,0	96,4	NE
Vendredi	10	760,7	1,5	23,6	29,2	26,4	95,9	N
Samedi	11	761,0	1,3	24,0	30,4	27,4	96,8	3 = 4 NNE
Dimanche	12	760,8	0,8	23,6	29,2	26,8	95,9	NE

L'Imprimeur Gérant, H. HALLOT.

Papeete, Typographie du Gouvernement.